

CHRONIQUE

MARIO BOULIANNE

mboulianne@ledroit.com



À SURVEILLER: Le Théâtre Tremplin tiendra une soirée d'information pour les personnes intéressées à monter sur les planches, ce soir, à l'école secondaire De La Salle, dès 19 h. Pour information, Céline Philippe au 613-255-2754.

Le dernier engagement du soldat Lormand

Il est temps que ça arrête. Depuis le début de la mission canadienne en Afghanistan, 130 soldats canadiens sont morts au combat, sans compter les milliers de victimes civiles et tous les soldats des autres pays impliqués dans ce conflit.

Il ne se passe pas une semaine sans que l'on rapatrie le corps d'un de nos enfants. Je me suis longtemps posé la question sur la pertinence de la présence canadienne là-bas. Le débat a longuement été discuté à la Chambre des communes et il continue de l'être. Dans nos communautés, on est aussi loin de cautionner cet engagement, mais il faut le dire, la présence

canadienne en Afghanistan est de plus en plus appréciée par les Afghans eux-mêmes.

Au cours des derniers mois, j'ai rencontré quelques personnes qui sont revenues de là-bas. Des militaires, mais aussi des civils. Des gens comme vous et moi qui ont décidé de faire une différence et essayer de comprendre ce conflit qui perdure. Récemment, des artistes y sont allés pour rencontrer les troupes, mais aussi pour apporter une touche d'humanité dans ce pays de sable.

Le jeune guitariste gatinois **Ricky Paquette** était l'un d'eux. Et selon ses dires, il est clair que nos soldats ont une mission périlleuse mais nécessaire.

Je suis de son avis, quoique je déteste voir des cercueils rentrer au pays et lire, dans les journaux, le compte rendu de la mort de nos jeunes soldats lors de missions de routine sur les routes de l'Afghanistan.

Récemment, un jeune de la région est tombé. **Patrick Lormand**, originaire de Chute-à-Blondeau, est devenu le 130^e soldat canadien mort au combat.

Je ne connaissais pas Patrick, ni sa famille. Mais son décès m'a profondément touché. Je n'ai aucune idée des sentiments qui ont envahi ses proches. Était-ce de la colère ou une profonde tristesse? Y avait-il une certaine fierté aussi?

Je ne sais pas.

Mais ce que je sais par contre, c'est que les parents de Patrick ont toujours appuyé leur fils et ils étaient fiers de le savoir aussi engagé.

D'ailleurs, la famille de Patrick n'a pas manqué de perpétuer sa mémoire. Lors de l'annonce de son décès, le 13 septembre dernier, ils ont tout de suite songé à trouver un sens à cette mort précoce.

La semaine suivant la mort du soldat de 21 ans, ses parents nommaient Centraide/United Way Prescott-Russell à titre de bénéficiaire de dons en sa mémoire.

Ce geste empreint de com-

passion pour le bien-être des gens de la région démontre que même dans les épreuves les plus difficiles de la vie, on peut faire une différence pour autrui.

«La perte d'un être cher n'est jamais facile et l'équipe de Centraide est très reconnaissante envers la famille du soldat Lormand pour cette grande générosité et ce geste de solidarité», lisait-on dans un communiqué publié ce week-end.

Il est difficile de se mettre dans la peau de ces gens-là. Tout comme Patrick l'a fait en Afghanistan, ses parents ont voulu faire une différence dans leur communauté. Et ce geste est tout à leur honneur.

EN BREF



MARTIN ROY, LeDroit

Des scouts verts

Dans le cadre de la semaine nationale du grand nettoyage des rivages canadiens, le 7^e groupe Scout St-Raymond a participé au grand nettoyage des berges du ruisseau Moore, organisé le 20 septembre par l'Association des Résidents des Jardins Taché. Depuis quelques années, ce cours d'eau a d'importants problèmes de pollution et d'érosion, ce qui n'est pas sans conséquence pour la rivière des Outaouais. Près d'une centaine de jeunes et d'adultes ont pris part à cette vaste opération de nettoyage.

Cantley se transforme en village hanté

Le Village fantôme de Cantley fête cette année son 20^e anniversaire de Cantley. Monstres, fantômes, créatures maléfiques et personnages loufoques se donnent rendez-vous au mont Cascades afin de fêter l'Halloween en grand. L'an dernier, un nombre

record de 6500 personnes ont visité le site. L'édition 2009 se tiendra les 23 et 24 octobre. Les enfants de tous âges pourront passer l'Halloween en toute sécurité dans un décor enchanteur moyennant une contribution d'un kilogramme de bonbons par enfant et de 3\$ par adulte de 16 ans ou plus. Plusieurs surprises vous attendent, dont dix nouveaux kiosques hantés,

l'ouverture en après-midi pour les tout-petits et un service gratuit d'autobus navettes. Un grand chapiteau sera consacré entièrement à la Grande Foire du 20^e qui fêtera l'histoire de Cantley. Il est possible de s'inscrire en ligne au www.villagefantome.ca pour participer à des concours, dont la meilleure tarte à la citrouille, le plus beau costume, le plus gros légume d'automne, etc. Depuis 16 ans, le Village fantôme de Cantley assure un endroit sécuritaire où passer l'Halloween dans un décor féerique. C'est plus de 25 maisons et autobus hantés, cimetières, bateaux pirates, châteaux et labyrinthes. Plus de 300 bénévoles veillent à la bonne marche des événements.

Émilie se démarque

Une élève de 7^e année du Collège catholique Franco-Ouest, **Émilie Tieu**, a reçu le Prix de bâtisseur communautaire, la semaine dernière, remis par Centraide Ottawa. Émilie s'est démarquée en amassant 55 500\$ depuis 2005 afin d'aider un jeune garçon atteint d'une maladie très rare. Ce prix est remis à des personnes qui travaillent bénévolement à faire d'Ottawa un endroit où il fait bon vivre.

Le Collège catholique Franco-Ouest organise La Marche Buchanan, qui vise à recueillir des fonds pour les personnes atteintes du cancer. Cette initiative existe depuis maintenant quatre ans à cette école et rend

hommage à Robert Buchanan, un enseignant décédé du cancer. C'est lors de cette activité annuelle qu'Émilie Tieu a été en mesure d'amasser le montant qui lui vaut aujourd'hui ce titre de bâtisseur communautaire.



Photo courtoisie

Une course réussie

La Course de Canards 2009, une activité de financement au profit de la Fondation Santé de Papineau, a encore une fois connu un franc succès. L'événement a permis à la Fondation d'amasser un peu plus de 30 000\$. Cette somme contribuera à financer des équipements spécialisés en soins de longue durée pour les bénéficiaires du territoire de Papineau. Un de leurs partenaires principaux depuis des années, la Banque Nationale, a dernièrement remis un chèque de 3 500\$ à la fondation. Dans la photo, Lisette Crêtes, directrice des Services aux entreprises à la Banque Nationale, et Denis Mineault, membre du comité organisateur de l'activité.

Votre Droit, sur votre ordinateur.

Les mêmes pages, les mêmes cahiers, le même contenu et les mêmes publicités, directement sur votre écran. *LeDroit* intégral. Chaque jour. Où que vous soyez.

Faites-en l'essai dès aujourd'hui :
LeDroitSurMonOrdi.ca

LeDroit Après la période d'essai,
SEULEMENT 2\$/mois pour les abonnés version papier

